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本日，４月臨時市議会を招集いたしましたところ，議員 

各位におかれましては，お繰り合わせの上，ご出席いただき

まして大変ありがとうございます。 

また，日ごろから市議会をはじめ市民の皆様には市政の推

進に格別のご理解とご協力を賜り，厚くお礼申し上げます。 

 

（熊本地震被災者支援について） 

まず，この場をお借りいたしまして，熊本県・大分県で発

生した地震災害により，尊い命を失われた多くの方々に対し，

謹んで哀悼の意を表しますとともに，未だ避難生活を余儀な

くされている被災者の方に心からお見舞いを申し上げます。 

総社市においては，いち早く，「総社市大規模災害被災地

支援に関する条例」に基づき，地震発生翌日の１５日に，被

害の大きかった熊本県益城町

ましきまち

に，ＡＭＤＡと合同で職員を派

遣し，支援物資を提供いたしました。 

また，総社市環境観光大使の野口健さんと「総社市・丸亀

市・ＡＭＤＡ南海トラフ災害対応プラットフォーム連携自治

体（総社市，丸亀市，高知県・高知市・須崎市
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）」及び備前市が手を携

え，野口さんから提供いただいたテントを益城町

ましきまち

へ届け， 

４月２４日からテント村を開設・運営しております。被災者

が，横になり足を伸ばして寝ることが出来る居場所を提供す

るなどし，車中泊を強いられ，危惧されるエコノミークラス

症候群への不安を和らげるとともに，今後も長引く避難所生

活に対する心身のケアに努めてまいります。 

今日（２８日）現在，１１７世帯４４２人の方々が利用さ

れ，大変喜ばれております。今後，さらにテントを増設 

（５０張り）し，市民ボランティアの方々にも協力していた

だきながら，助けを必要とする被災者に対し，できる限りの

支援を続けてまいる所存でございます。 

 

（三菱自動車関連企業支援対策について） 

次に，三菱自動車関連企業への支援策についてでございま

す。この度の三菱自動車の不正問題については，大変憤りを

感じております。 

しかし，この問題が起きた以上，総社市の財政基盤である
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ウイングバレイや関連企業を必死で守っていく，雇用で言い

ますと３千人を超える従業員を守っていく，これが私の使命

であると考えております。 

そこで昨日，三菱関連緊急対策会議を開催し，「総額１億

円を上限額として投入する緊急支援策」を打ち出しました。

この緊急支援策によって，企業や従業員の皆さまに元気を取

り戻していただき，復活させることに取り組んでまいります。 

具体的には，商工観光課に，ハローワークや金融機関，商

工会議所などと連携したワンストップ相談窓口を設け，関連

企業や従業員の相談に対応してまいります。 

次に，従業員向けの支援といたしまして，生活資金をより

低金利で借り入れることができるよう，勤労者融資制度を拡

充します。 

また，関連企業向けの支援といたしましては，中小企業保

証融資制度を拡充し，融資の限度額を増やしたり，保証料や

利子を補助することで，生産・販売の停止で必要となる運転

資金の借入れに係る負担を軽減します。 

さらに，従業員が解雇されることなく雇用を維持するため，



 - 4 -

休職せざるを得ない職員数に応じて助成金を支給する総社

市独自の制度を新設するとともに，休職中の従業員を，一時

的に雇用していただける企業に対して，従業員に支払う給与

の一部を助成する制度を設けます。 

不正問題への対応が下されるまで数ヶ月の時間がかかる

と思われますが，総社市一丸となり，従業員やその家族，市

民生活を切れ目なく支え，フォローしていけるよう，議会の

皆様とご相談をさせていただきながら，スピード感をもって

対応してまいります。 

また，これらの財源といたしましては，企業版ふるさと納

税による寄付を活用し，官民一体となって取り組んでまいり

たいと考えておりますが，市民の皆さまのご理解を得るため

にも，三菱自動車本社や三菱関連企業に対しましては，私自

らが出向き，寄附をお願いしてまいります。 

 

（ふるさと納税について） 

今議会では，主として，ふるさと納税の拡充に関する補正

予算をご審議いただくこととなりますが，ふるさと納税につ
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きましては，昨年度，総社産米２万俵の目標を掲げましたと

こ ろ 大 好 評 と な り ， 全 国 各 地 か ら 目 標 を 超 え る 

２万６３７俵の申し込みをいただき，結果，ふるさと納税の

総額では，約６億４９００万円のご寄附をいただきました。 

このふるさと納税制度は，合併算定替終了に伴う交付税の

減額により厳しい財政運営を強いられる中，個人・法人市民

税，固定資産税と並ぶ「第４の税」として重要な財源と考え

ております。 

また一方で，地元事業者の育成や，地元産業の活性化にも

つながるという側面もあります。そこで，従来から人気を集

めております総社産米や桃，マスカットなどの特産品のほか，

実際に総社市を訪れていただけるものや，市内企業の皆様等

のお知恵やご協力もいただきながら，総社市ゆかりのものと

いった魅力あるものを新たなラインナップに加えることに

より，これまで以上に，財源確保に努めてまいります。 

熊本地震による甚大な被害や，このたびの三菱自動車の不

正問題等，まさに緊急非常事態の中だからこそ，議員の皆様

方，市民の皆様とともに議論し，この局面を打破し，乗り越
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えていきたいと考えておりますので，一層の御理解と御協力

をお願い申し上げ，私からの行政報告とさせていただきます。 

 


